

LA JUSTICIA

Periódico popular, defensor de los intereses del Distrito

DIRECTOR:
JOAQUÍN JUST



SUSCRIPCIÓN

Yecla y Jumilla 0'30 ptas. al mes
Fuera 1 — » trimestre



SEGUNDA
ÉPOCA



El que perdona á los malos,
perjudica á los buenos.

Salomón

Una injusticia hecha á un solo
hombre, es una amenaza para
todos.

Confucio

Bienaventurados los que han
hambre y sed de justicia, porque
ellos serán hartos.

Jesucristo

La rueda municipal

Pasaron las elecciones, y con ellas la nerviosidad política de que están poseídos los ánimos en momentos de lucha. Recordando ahora lo ocurrido, motivos hay para que todos den por bueno el resultado de la votación: los conservadores y los liberales, porque han visto que el cuerpo electoral respondía á la confianza que merecen sus procedimientos, que se traducen en desvelos para el pueblo; y los socialistas, porque obtuvieron representación en el futuro Municipio, que era el objeto de sus ansias. Ahora es cuando se convencerán cómo si no se hace más en la Casa del Ayuntamiento, es porque no es posible; porque los ingresos son escasos y los gastos muchos; porque la Hacienda se lleva la mitad de lo que en las arcas municipales se ingresa; y porque al personal empleado, y que responde á la perfecta organización de los servicios, hay que abonarle siete mil y pico de pesetas mensuales, religiosamente; porque hay que satisfacer el contingente provincial; amen, de otras atenciones, realmente perentorias é imprescindibles, para las cuales hay cuando hay, que no hay siempre.

Todo esto lo saben, les consta á cuantos han pasado por el Ayuntamiento; pero no lo saben los obreros, porque los elementos extraños que á su sombra se cobijan, tienen interés en que lo ignoren; y suponen que no es más que llegar al Municipio y, desmochando esto y lo otro, pueden volver lo de abajo, arriba. Nada de esto es posible hacer: la administración municipal tiene su mecanismo, con arreglo á las leyes, y nada puede hacerse contra el mandato de las mismas: ya se convencerán pronto de ello los obreros, ahora que tienen representación genuína en el Municipio.

Hora es ya que acabe esta leyenda, de que las arcas municipales son patrimonio de los que ocupan los cargos oficiales; y para que se convenzan los obreros, nada mejor que uno de los suyos vaya á tomar asiento en los escaños concejiles.

¡Dejarán de haber ido al Municipio, antes que este joven socialista, otros muchos hombres de buena voluntad! Naturalmente que sí. ¿Y qué hicieron? cuanto es posible hacer; afirmar lo contrario, sería una herejía. Fijaros en lo que pasa actualmente en Madrid, ¡en la Corte de España!, en donde cabe el imponer tributos de todas clases y especies; fijaros en lo que pasa: el alcalde está arreglando los barrios extremos; ¿pero cómo? pidiendo recursos y recibiendo de los propietarios de las fincas urbanas; con eso, con dinero de los propietarios, se urbaniza Madrid, se arreglan las calles; pero en Yecla, esto no puede hacerse, porque con los años de sequía sufridos, no hay quien tenga una peseta; y aquí los alcaldes tienen que mirarse mucho en lo que hacen, porque ese es su deber; y su deber no es crear conflictos, sino evitarlos y solucionarlos. No olviden esto los obreros, con vistas al socialismo

LA ASAMBLEA LIBERAL

El jefe local del partido liberal, don Pascual García, ha recibido una carta del ilustre jefe provincial don Joaquín Payá, fechada en la Corte, en la cual le interesa el aplazamiento de la Asamblea liberal que tenía que celebrarse en ésta, hoy 28 de Noviembre. Este acto, al que concurrirán significados elementos de todos los pueblos del Distrito, tendrá lugar á mediados del mes próximo.

La actuación política del partido liberal en las Cortes, le obliga al Sr. Payá á permanecer en Madrid.

